

Warum müssen die LPG ihre Investitionen selbst erwirtschaften ?

Die Entwicklung der modernen, intensiven sozialistischen Landwirtschaft ist mit hohen materiellen und finanziellen Aufwendungen verbunden. Sowohl für den Ersatz der Produktionsmittel als auch für die erweiterte Reproduktion (Akkumulation) müssen und werden wir mehr Mittel aufwenden. Aber woher kommen diese Mittel?

Sie müssen vorher erwirtschaftet werden! Das ist nicht neu, soweit es sich auf die Volkswirtschaft in ihrer Gesamtheit bezieht. Heute müssen wir aber einen Schritt weitergehen: Auf der 11. Tagung des Zentralkomitees wurde als wesentlicher Grundsatz des neuen

ökonomischen Systems der Planung und Leitung herausgearbeitet, daß die Betriebe und WB im Prinzip ihre Investitionsmittel selbst erwirtschaften müssen. Dies bedeutet, die alte Vorstellung von der Investition als etwas außerhalb der wirtschaftlichen Rechnungsführung stehendes, als eine Art Geschenk des Staates endgültig zu überwinden. Wenn jeder Betrieb seine Investitionsmittel selbst aufbringen muß, so ist er materiell daran interessiert, rationell zu wirtschaften, schon bei der Vorbereitung der Investitionen höchste Sorgfalt walten zu lassen und sein Geld sparsam und nutzbringend einzusetzen.

Neue Möglichkeiten

Dieses Prinzip der Eigenwirtschaftung ist eigentlich für unsere LPG eine Selbstverständlichkeit, weil sie auf der Basis des sozialistischen Gruppeneigentums existieren. Die LPG sind Eigentümer und Nutznießer ihrer Produktionsmittel und müssen es auch bei ihren Akkumulationsmitteln sein.

Die Bedingungen und Möglichkeiten für die Eigenwirtschaftung in den LPG entwickeln sich jedoch mit der Durchsetzung des neuen ökonomischen Systems in der Landwirtschaft weiter. Die LPG sind Eigentümer der Technik. Durch die einheitliche Bewertung der Grundmittel und die kostenwirksame Berechnung der Abschreibungen sind reale Bedingungen für die Reproduktion der Grundmittel geschaffen. Andererseits wurde durch die Umwandlung unwirtschaftlicher Subventionen in Preiselemente, Mehrproduktionsprämien usw. die Möglichkeit geschaffen, wachsende Erlöse zu realisieren.

So wird ein normaler Gang der Reproduktion erreicht, indem jede LPG die Aufwendungen an vergegenständlichter und lebendiger Arbeit aus eigenen Einnahmen deckt und in steigendem Maße Mittel für die erweiterte Reproduktion erwirtschaftet. Natürlich ist damit die zeitweilige Beanspruchung von Krediten nicht ausgeschlossen. Prinzip der Eigenwirtschaftung heißt aber, einen möglichst hohen Teil der benötigten Mittel von vornherein selbst aufzubringen, erst dann Mittel zu leihen und diese so schnell wie möglich (mit Hilfe der durchgeführten Investitionen) zu erwirtschaften und zurückzuzahlen.

Es wird immer mehr jener normale Zustand eintreten, daß die Möglichkeit einer Investition in erster Linie durch die